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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
DISTRITO X REQUIERE AL MENOS 110 FUNCIONARIOS ELECTORALES. 
El Distrito Electoral número X con sede en Xalapa del Organismo Público Local Electoral (OPLE), requiere cuando 
menos 110 funcionarios electorales para fungir como supervisores y capacitadores durante el proceso electoral 
de este año, informó Rodrigo Hernández Barragán, presidente del Consejo. 
 
En entrevista, recordó que hay elecciones concurrentes, en donde se renuevan puestos locales como 
gubernatura y diputaciones locales, pero también la renovación de cargos federales, es decir, presidencia de la 
república, diputados federales y senadurías. 
 
“Al OPLE nos corresponde los cargos locales, para auxiliarnos en la organización estamos reclutando a nivel 
estatal a más de 3 mil funcionarios que son posiciones temporales, aproximadamente 45 días, y las figuras que 

estamos reclutando son los supervisores electorales y los capacitadores electorales”. (indicadorveracruz) 

 
Vocal Ejecutivo del INE busca brincar al OPLE Veracruz 
A pesar de que el proceso electoral está en curso, el actual vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional 
Electoral de Veracruz, Josué Cervantes Martínez ya busca dejar dicho cargo y brincar al de consejero de 
Organismo Público Local Electoral de Veracruz. 
 
Y es que su nombre apareció en la lista que el propio Instituto Nacional Electoral de aspirantes al cargo de 
consejero del OPLE, debido a que el próximo año vence el periodo del consejero Roberto López Pérez. 
 
El Consejo General del INE dio a conocer la lista de aspirantes que cumplieron con los requisitos de inscripción 

para renovar consejerías locales del OPLE en distintas entidades del país. (imagendelgolfo) 

 

2. TEMA: INE 
Advierte INE que inflaron padrón de voto foráneo; recibió gran cantidad 

de solicitudes 
Miles demandaron sufragar por internet, pero con credencial emitida en territorio nacional; instituto abre 

investigación 

El PRD y el PRI denunciaron “registros atípicos” de mexicanos con credencial para votar expedida en territorio 

nacional, en el Listado de mexicanos en el extranjero, que además, eligieron la modalidad de voto por 

internet, en los últimos días de plazo para inscribirse en ese listado. 

 

En la sesión de la Comisión Nacional de Vigilancia, el director del Registro Federal de Electores, Alejandro Sosa, 

admitió que también detectaron esa situación e iniciaron una investigación y análisis. 

 

https://noticiaselindicador.com/2024/03/11/distrito-x-requiere-al-menos-110-funcionarios-electorales/
https://imagendelgolfo.mx/estado/vocal-ejecutivo-del-ine-busca-brincar-al-ople-veracruz-/50500730
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El representante del PRD, Agustín Uribe, explicó que el promedio de registros en días previos a la fecha de 

vencimiento del plazo fue de entre 800 a 1,500 registros al día, mientras que el 21 de febrero de las 5 mil 12 

solicitudes de registro 2 mil 434 fueron de mexicanos con credencial nacional solicitando votar por internet. 

 

Los días 22 y 23 números parecidos, el día 24 fue de 6 mil 642 registros, 3 mil 846 fueron con credenciales 

nacionales, “pero ya el colmo fue el 25 fecha en que terminaba el plazo, se registraron 14 mil 76 personas 

totales, 13 mil por internet y de ese número, 9 mil 525 mexicanos solicitaron votar por internet, pero con 

credencial emitida en territorio nacional”. (excelsior) 
 

En zonas de riesgo, 4 estados han generado alertas de seguridad 

especiales para personal electoral, afirma Taddei 
Taddei aclaró que la presencia de la Sedena no es “para generar un clima mayor o menos de seguridad” sino 

como en cada proceso, para garantizar la integridad y certeza de la jornada electoral. 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio a conocer que al menos cuatro estados han 

generado alertas especiales de emergencia  para el personal electoral en campo, para que al momento de 

algún incidente en zonas de riesgo, “reciban auxilio de manera instantánea”. 

 

Taddei señaló que en algunas entidades, el protocolo de seguridad ha ido más allá de lo acordado 

inicialmente, como generar alertas específicas para apoyar al personal electoral en casos de emergencias. 

“Hemos llegado a acciones más allá de las que habíamos de inicio programado en cada entidad, por ejemplo, 

hay ya estados que han acordado base de datos con los teléfonos de todos nuestros supervisores, 

capacitadores y persona de nuestros distritos y el llamado a ese teléfono no es común al C5 o Centros de 

atención ciudadana, es con una clave diferentes y reciben un auxilio de manera instantánea, estamos 

hablando de San Luis Potosí, Puebla hasta donde lo recuerdo y es Chihuahua y creo que también Durango, por 

ahí”. (milenio) 

 

Debate presidencial 2024: Así reforzarán la sede del INE para el primer 

‘encontronazo’ entre candidatos 
La sede del INE, donde se realizará el primer debate presidencial, será resguardada para garantizar la 

seguridad de los candidatos. 

El Instituto Nacional Electoral (INE) es una sede segura para la realización del primer debate presidencial, y 

serán las autoridades correspondientes las que determinen el reforzamiento, aseguró Guadalupe Taddei, 

consejera presidenta, en entrevista, luego de firmar un convenio con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF). 

 

“El reforzamiento siempre será dependiendo la sede de los debates, el instituto es una zona bastante segura 

por el espacio que tiene para el estacionamiento, para la llegada, para la salida. Está muy amplia la manera en 

que pueden llegar los que vienen acompañado a los candidatos debatientes”, señaló la consejera. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/advierte-ine-que-inflaron-padron-de-voto-foraneo-recibio-gran-cantidad-de-solicitudes
https://www.milenio.com/politica/elecciones/en-4-han-generado-alertas-de-seguridad-elecciones-taddei
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Taddei dijo que no existirá ninguna clase de disturbios como los sucedidos en días pasados, con los padres de 

los 43 normalistas de Ayotzinapa en Palacio Nacional y algunas dependencias de gobierno. (elfinanciero) 

 

A la vista el primer debate presidencial 

Carla Humphrey 
A partir del 8 de septiembre de 2023 en que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó 

en sesión extraordinaria, la creación de la Comisión Temporal de Debates, se ha trabajado intensamente con 

el objetivo de presentar esquemas novedosos para la realización de los tres debates presidenciales que están 

programados que, por primera ocasión, será obligatoria la asistencia de las y el candidato a los tres debates. 

 

Entre los aspectos más importantes que esta Comisión ha llevado a cabo y que se han materializado con la 

aprobación por parte del Consejo General están: las Reglas básicas para la celebración de los debates, así 

como los criterios objetivos para la selección de las y los moderadores; los formatos específicos de los debates 

entre las personas candidatas a la Presidencia de la República, aprobados en 2023; definición de la sede de 

cada uno de los debates, así como la definición de la metodología, convocatoria e instancia que seleccionará 

las preguntas provenientes de redes sociales relativas al formato A (de tres formatos), que se utilizará en el 

primer debate programado para el domingo 7 de abril que, por primera vez en la historia del país, se llevará a 

cabo en las oficinas centrales del INE, aprobados en este 2024. 

 

Los temas que serán materia del primer debate presidencial bajo el título “La sociedad que queremos”, serán 

analizados los temas relacionados con la educación y la salud, la transparencia y el combate a la corrupción, 

así como la no discriminación, grupos vulnerables y violencia contra las mujeres. (eluniversal) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Con triunfo de Pepe, tribunales citarán a “horda de malandros” del 
actual gobierno 
El dirigente de la Asociación Política Estatal Alianza Generacional, Héctor Yunes Landa, afirmó que “la horda de 
malandros” del actual Gobierno estatal terminarán siendo citados a tribunales con el triunfo del candidato a la 
gubernatura por la coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz”, José Yunes Zorrilla. 
 
“Estamos seguros de que la constancia de mayoría de este proceso electoral de Veracruz traerá tu nombre y 
que al momento que la recibas, ‘la 4T jarocha’ estará recibiendo un citatorio para comparecer ante la historia, 
mientras que a la horda de malandros que mal gobernaron estos seis años el citatorio les llegará poco después 
de parte de los tribunales”, vaticinó el político. 
 
Yunes Landa dijo que los integrantes de Alianza Generacional están listos para lo que podría ser “la madre” de 

todas las batallas electorales este 2024. (alcalorpolitico) 

https://www.elfinanciero.com.mx/elecciones-mexico-2024/2024/03/11/debate-presidencial-2024-asi-reforzaran-la-sede-del-ine-para-el-primer-encontronazo-entre-candidatos/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carla-humphrey/a-la-vista-el-primer-debate-presidencial/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/con-triunfo-de-pepe-tribunales-citaran-a-horda-de-malandros-del-actual-gobierno-403332.html
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Según Polo Deschamps, MC es el partido con más preferencia electoral 
El Movimiento Ciudadano es el partido con más preferencia electoral en el País, al contrario de los partidos 
tradicionales con alto índice de rechazo, afirmó el candidato a la gubernatura, Hipólito Deschamps Espino 
Barros. 
 
Aseveró que la intención de voto supera a la que tiene el PAN, PRI y PRD, mientras que el movimiento naranja 
sigue creciendo y mejora su percepción a nivel nacional, incluido Veracruz."Este crecimiento en la intención de 
voto es muy superior a lo que tienen los partidos tradicionales como PRI, PAN y PRD, los que por cierto tienen 
el más alto índice de rechazo, alrededor del 80 por ciento”, aseguró. 
 
Polo Deschamps, indicó que son la única opción que compite contra todo el aparato del Gobierno de 
MORENA. Incluso, estima que la preferencia al Movimiento Ciudadano aumente tras este proceso electoral. 

(alcalorpolitico) 
 

La izquierda vive y Morena es su máximo exponente: Rocío Nahle 
Morena es un movimiento vivo, abierto y sin dueño, aquí a nadie se le cierra la puerta, no están quienes se 
alejaron del objetivo principal que es el bienestar de la base social y del que menos tiene para impulsar un 
proyecto personal, aseguró la Ingeniera Rocío Nahle García. 
 
Agradeció a sus compañeros de la izquierda mexicana quienes la recibieron en el foro Diálogo con Energía 
“Unidad de las Izquierdas” organizado por el Frente por la Cuarta República. 
 
Destacó que desde su formación, Morena ha sido incluyente y sus predecesores han tenido como único fin la 

estabilidad social. (golpepolitico) 
 

CAMPAÑAS 

Asume Xóchitl Gálvez “Compromiso por la Paz”; plantea la 
desmilitarización y reforma al sistema penitenciario 
Además, remarcó que su principal objetivo es "lograr la pacificación del país, con justicia y dignidad para 
todos los mexicanos" 
La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, firmó e “hizo suyo” 
el "Compromiso Nacional por la Paz” ante los representantes de la Conferencia del Episcopado Mexicano y de 
Compañía de Jesús en México, así como de organizaciones de la sociedad civil. 
 
Al exponer algunas de sus planteamientos en materia de seguridad, en el evento que se realizó en el Centro 
Cultural Universitario de Tlatelolco, la aspirante presidencial resaltó las coincidencias entre algunas de sus ideas 
y las expuestas en el documento, que consta de 117 propuestas, agrupadas en siete ejes. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/segun-polo-deschamps-mc-es-el-partido-con-mas-preferencia-electoral-403300.html
https://golpepolitico.com/2024/03/11/la-izquierda-vive-y-morena-es-su-maximo-exponente-rocio-nahle/
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Entre las coincidencias, subrayó la recuperación de la paz y la seguridad, la renovación del sistema de 
procuración e impartición de justicia, una reforma al sistema penitenciario y la creación de estrategias que 

promuevan el bienestar de los adolescentes y mitiguen los riesgos a los que están expuestos. (eluniversal) 

 
Firma Claudia Sheinbaum Compromiso por la Paz; aclara que no coincide 
con diagnóstico del Episcopado Mexicano 
Además, anunció que le haría un addendo con sus consideraciones, en un escrito titulado “Sigamos 
dialogando” 
La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, suscribió el documento denominado “Compromiso 
por la Paz”, pero aclaró que no coincide con parte del diagnóstico que se le presentó. 
 
En su mensaje ante los representantes de la Conferencia del Episcopado Mexicano y otras organizaciones, 
señaló que no comparte que las instituciones estén rotas ni que el país esté militarizado. 
 
La aspirante presidencial sostuvo que actualmente se debaten dos modelos de país y, por lo tanto, de seguridad. 

(eluniversal) 
 

Jorge Álvarez Máynez: Plantea regular el mercado de drogas 
Impulsa poner fin al prohibicionismo y una reforma fiscal que favorezca la recaudación de ingresos para 
financiar plan de paz 
Jorge Álvarez Máynez planteó que, mediante la regulación del mercado de drogas y una reforma fiscal que 
favorezca la recaudación de ingresos, financiará un plan de pacificación con el que conseguirá la paz en el país 
en menos de seis años. 
 
El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC) explicó a la Conferencia del Episcopado Mexicano 
(CEM), durante la firma del Compromiso por la Paz, que legalizará y regulará el mercado de drogas como la 
marihuana con el objetivo de costear su estrategia. 
 
Su plan se apoyará en una reforma fiscal gradual, que actualice los catastros públicos del país y recaude mejor 
el impuesto predial, por ejemplo, en gravámenes a la propiedad y la diversificación del origen de los 

financiamientos. (eluniversal) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Busca Gobernador que se retire Alerta de Género por agravio 

comparado 
El Gobierno del Estado de Veracruz solicitó a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra 

las Mujeres (CONAVIM), que considere retirar la alerta de género por agravio comparado, misma que fue 

emitida desde 2017. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/asume-xochitl-galvez-compromiso-por-la-paz-plantea-la-desmilitarizacion-y-reforma-al-sistema-penitenciario/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/firma-claudia-sheinbaum-compromiso-por-la-paz-aclara-que-no-coincide-con-diagnostico-del-episcopado-mexicano/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/jorge-alvarez-maynez-plantea-regular-el-mercado-de-drogas/
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Durante conferencia de prensa, el gobernador Cuitláhuac García Jiménez adelantó que ya se hizo la solicitud 

para que se retire esta alerta de género, una de las 2 que mantiene la entidad y que se emitió previo a la 

legalización del aborto en la entidad. 

 

Cabe destacar que Veracruz uenta con dos Alertas, la primera emitida el 23 de noviembre de 2016, derivado 

del contexto de violencia contra mujeres en el estado. Este mecanismo fue declarado para 11 municipios: 

Boca del Río, Coatzacoalcos, Córdoba, Las Choapas, Martínez de la Torre, Minatitlán, Orizaba, Poza Rica de 

Hidalgo, Tuxpan, Veracruz y Xalapa. (alcalorpolitico) 
 

UIF desacata a la Corte y no abre datos de Pegasus 
La Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda señala no haber sido notificada de 

entregar la información del software de espionaje y la mantiene clasificada hasta 2026 

A pesar del fallo de la Suprema Corte de Justicia, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) confirmó la reserva 

de toda la información relacionada al software espía Pegasus. 

 

Entre los datos reservados hay reportes de operaciones que presentan las entidades financieras y avisos de 

quienes realizan actividades vulnerables y diagnósticos, así como del sistema de pagos electrónicos 

interbancarios relacionados con la contratación del programa Pegasus. 

 

En respuesta a una solicitud de información realizada por EL UNIVERSAL, la UIF detalla que a la documentación 

se le otorga un tratamiento especial con la finalidad de evitar un perjuicio que suponga la comisión de actos u 

omisiones que pudieran favorecer, prestar ayuda, auxilio o cooperación de cualquier especie para la comisión 

de los delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita y financiamiento al terrorismo. 

(eluniversal) 
 

Cárteles de la droga, un desafío para el gobierno de México, dice EU 
Durante una comparecencia ante el Comité de Inteligencia del Senado sobre las Amenazas Globales que 

enfrenta Estados Unidos, la directora nacional de Inteligencia advirtió que estos grupos "controlan parte del 

territorio mexicano" 

Los cárteles mexicanos de la droga son un “desafío” para el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y “en 

ciertos aspectos”, controlan parte del territorio mexicano, advirtió hoy la directora nacional de Inteligencia de 

Estados Unidos, Avril Haines. 

 

Durante una comparecencia ante el Comité de Inteligencia del Senado sobre las Amenazas Globales que 

enfrenta Estados Unidos, Haines se refirió al tema del tráfico de drogas. 

 

“¿Quién controla México? ¿Es el gobierno de México o son los cárteles? ¿Y cómo enfrentamos el problema de 

drogas como el fentanilo?, preguntó el senador Angus S. King Jr., quien calculó que solo en la hora 20 minutos 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/busca-gobernador-que-se-retire-alerta-de-genero-por-agravio-comparado-403311.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desoye-uif-a-corte-reserva-contratos-de-pegasus/
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que llevaba la audiencia, 15 personas habrían muerto en Estados Unidos por sobredosis de fentanilo. 

(eluninversal) 

 

Violencia doméstica en aumento; mujeres son violentadas por sus 

parejas 
En un año, la red hospitalaria estatal brindó atención a 4 mil 114 víctimas de lesiones derivadas de la 

violencia familiar 

En Veracruz, la violencia intrafamiliar es un problema de salud actual. Durante el año 2023, la red hospitalaria 

estatal brindó atención a 4 mil 114 víctimas de lesiones derivadas de la violencia doméstica. Notablemente, 

más de la mitad de estos casos, específicamente el 57.5 por ciento, involucraron a parejas o novios de las 

víctimas como los principales agresores. 

 

La violencia de género, un problema que trasciende la edad y el género, impactó desproporcionadamente a 

las mujeres, con 3 mil 528 víctimas de lesiones frente a 586 hombres reportados entre las víctimas. Estas cifras 

reflejan una alarmante tendencia de agresiones dentro del núcleo familiar, extendiéndose desde la infancia 

hasta las personas de edad avanzada. 

 

Los registros de los Servicios de Salud de Veracruz (Sesver) detallan la distribución de los agresores y revelan 

una preocupante variedad de relaciones familiares marcadas por la violencia. (diariodexalapa) 

 

Realizan diputados el curso “Uso de herramientas para fundamentar el 

trabajo legislativo” 
La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios, y del Centro de 

Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), realizan el curso “Uso de herramientas para 

fundamentar el trabajo legislativo”, con el objetivo de ofrecer una introducción a la toma de decisiones 

informada y basada en evidencias. 

 

Al inaugurar la sesión, la directora general del CEDIP, Hasuba Villa Bedolla, dijo que en ella se conocerán 

buenas prácticas para la interpretación de estadísticas, encuestas, indicadores y otros instrumentos que sirven 

de base en la creación de piezas legislativas y para el desarrollo del quehacer parlamentario. 

 

También, se revisarán conceptos fundamentales sobre el manejo de evidencia en la toma de decisiones, el uso 

de modelos y mediciones para un mejor entendimiento de las problemáticas que atañen al Poder Legislativo y, 

mediante casos reales y concretos, se ejemplificará el debido uso de esta prueba. (masnoticias) 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/carteles-de-la-droga-un-desafio-para-el-gobierno-de-mexico-dice-eu/
Los%20registros%20de%20los%20Servicios%20de%20Salud%20de%20Veracruz%20(Sesver)%20detallan%20la%20distribución%20de%20los%20agresores%20y%20revelan%20una%20preocupante%20variedad%20de%20relaciones%20familiares%20marcadas%20por%20la%20violencia.
https://www.masnoticias.mx/realizan-diputados-el-curso-uso-de-herramientas-para-fundamentar-el-trabajo-legislativo/
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Necesario, crear políticas públicas para garantizar acceso de mujeres en 

economía: Senado 

La senadora Patricia Mercado Castro, presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, 

reconoció que, a pesar de que en los últimos cinco años el Congreso ha planteado reformas para garantizar la 

participación de la mujer en la economía, no se han logrado los consensos para que los ordenamientos legales 

en materia de cuidados y para eliminar la brecha de ingresos entre hombres y mujeres entren en vigor. 

 

En la inauguración del foro “La mujer en la economía”, recordó que, al inicio de la LXV Legislatura, el Senado 

de la República y la Cámara de Diputados formaron un “frente común” para crear políticas públicas en favor 

de la mujer. 

 

De esta manera, agregó, el 18 de noviembre de 2020, la Cámara de Diputados aprobó el proyecto para 

reformar los artículos 4 y 73 de la Constitución, a fin de elevar a rango constitucional el derecho al cuidado y a 

cuidar, pero en el Senado aún no se avala. (masnoticias) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Justicia a la veracruzana 
En su conferencia de prensa mañanera de este lunes, aprovechando la pregunta que le hizo un reportero de los 
medios afines a la 4T, el presidente López Obrador volvió a insistir sobre su propuesta de reforma al Poder 
Judicial de la Federación, cuyo grupo mayoritario de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no 
se le ha sometido. 
 
“Hablando del Poder Judicial, lo hemos dicho aquí, el problema no es nada más los jueces y los magistrados, y 
los ministros, el problema es la concepción de los abogados, la abogacía, la formación de los abogados. Por eso 
se va a requerir una reforma profunda, porque si forman a un abogado que no tiene mística, que no tiene 
convicciones, que no tiene integridad para impartir justicia, sino que lo que busca es triunfar sin escrúpulos 
morales, salir adelante bajo la máxima de que ‘el que no transa no avanza’ y encaramarse a los cargos y luego 
con una mentalidad conservadora en donde lo fundamental es lo privado y no lo público, y que el que tiene 
dinero tiene buenos abogados y puede salir de la cárcel, y el que tiene para comprar su inocencia se puede 
quedar ahí todo el tiempo, y todo lo que pasa, cómo defienden a particulares y la corrupción tan grande”. 

(alcalorpolitico) 
 
 
 
 

https://www.masnoticias.mx/necesario-crear-politicas-publicas-para-garantizar-acceso-de-mujeres-en-economia-senado/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21587&c=2
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Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
Las campañas, como espejitos a cambio de oro, embaucadoras 
Comenté ayer que Rocío Nahle se estancó y que Pepe Yunes la alcanzó y puntea en la preferencia del voto, de 
cara a la elección del 2 de junio. 
 
Dije que ahora sí sienten la necesidad de los medios para, a través de ellos, publicar y hacer creer que llevan 
entre 20 y 30 puntos de ventaja. 
 
“Lo cierto es que, con todos los recursos disponibles a su favor, el poder político y el poder económico, los 
principales, en Morena en Veracruz, cuando todavía no inicia la campaña a la gubernatura, están como si fueran 
la oposición, luchando por salir adelante, porque la ventaja que tuvieron simple y sencillamente ya no existe”. 
 
¿Se esfuman nada más porque sí 20-30 puntos? Mi respuesta es que sí, cuando nunca han existido. 

(alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
 Rocío va ¡un millón! de puntos arriba 
 “Las encuestadoras fueron una 
buena referencia para orientarse” 
Roy Campos 
 
Rocío va ¡un millón! de puntos arriba 
Hace algún tiempo surgieron al interior de los partidos políticos y de las oficinas de inteligencia gubernamental, 
grupos de personal que se dedicaba a realizar estudios demoscópicos. El levantamiendo de un sondeo de 
opinión sobre la personalidad de un político o aspirante convertirse en eso, se hacía para proceder a lanzar al 
ruedo electoral al mejor posicionado para hacerlo con cierto porcentaje de seguridad en el triunfo, antes de 
esos trabajos estadísticos todos iban a una candidatura como El Borras. 
 
De que fueron muy útiles las encuestas, ni duda cabe. Cuando menos en cuatro procesos electorales los 
indicadores sobre preferencia electoral que arrojaban coincidían con el resultado final, ganaba el mejor 

posicionado. (alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que quien acompañó a Claudia Sheinbaum al diálogo nacional por la paz, organizado por la Conferencia del 
Episcopado Mexicano, fue el ex gobernador mexiquense Eruviel Ávila, quien renunció al PRI en julio del año 
pasado y ahora está en la lista de candidatos a una diputación federal, vía plurinominal por el Verde, por lo que 
acudió al Centro Cultural Universitario Tlatelolco a respaldar a la doctora. De paso se tomó una foto con sus 
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otrora adversarios Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Mario Delgado y Marcelo Ebrard, que hasta presumió 
en redes. 
 
Que por el contrario, los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, 
Jesús Zambrano, hicieron todo lo posible por no cruzarse en el Centro Cultural Tlatelolco con los operadores de 
Morena Adán Augusto López, Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, por lo que prefirieron salidas y entradas 
alternas para no tener que darse “la paz” en el acto convocado por el clero. 

 (milenio) 
 

Frentes Políticos 
1. Previsión. Un buen líder está atento a todos los escenarios. Indira Vizcaíno, gobernadora de Colima, 

demostró que está lejos de serlo. En su entidad pasó exactamente lo que no debe suceder. En la marcha por el 
8M, policías agredieron a manifestantes con gas lacrimógeno cuando arribaron a Palacio de Gobierno. La 
gobernadora optó por lo fácil: destituyó a José Manuel Zataraín, subsecretario de Seguridad, por la errónea 
manera de disuadir. Eso es sacudirse la responsabilidad. ¿Ya se puso a pensar Indira Vizcaíno por qué miles de 
mujeres protestaron contra su gobierno? El asunto es de fondo. Son los nulos resultados y, sí, el problema es 
ella. 

 
2. Héroe. El alcalde de Cadereyta, Cosme Leal, se subió al ring al pronunciarse “firmemente” en defensa de 

la refinería de Pemex tras la propuesta de Xóchitl Gálvez de cerrarla si gana la Presidencia. Leal resalta su 
compromiso con la defensa de la principal fuente de empleo local, desafiando al gobernador Samuel García y 
a cualquier figura política que amenace la estabilidad económica de las familias de su municipio. Asegura que 
está abierto a la modernización y mejoras ambientales, pero rechaza cualquier propuesta de clausura o 
reubicación. Y advierte que está preparado para tomar medidas legales... y para sus 5 minutos de fama. 

 
3. Rebasada a la luz del día. El municipio de Tijuana, dirigido por Monserrat Caballero, enfrenta críticas 

ante el incremento de la violencia, sobre todo tras la ejecución de Alfredo Pérez Obispo, agente de la Policía 
Ministerial, en plena luz del día. El ataque, captado por cámaras de seguridad, fue el segundo asesinato de un 
miembro de la Agencia Estatal de Investigación en menos de dos semanas. En un dramático conteo, más de 
veinte agentes han sido asesinados en los últimos dos años. La seguridad en Tijuana atraviesa una fase crítica y 
Monserrat Caballero lo único que hace es salvar su vida durmiendo en un cuartel. Así sus prioridades. 
(excelsior) 
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